

# observatorio

## Luz Ibarburu

*Iluminando el camino hacia la verdad y la justicia*

*de seguimiento de las denuncias penales  
por violaciones a los derechos humanos*

[www.observatorioluzibarburu.org](http://www.observatorioluzibarburu.org)



## COMUNICADO

Hoy 30 de junio se cumplen 10 años del fallecimiento de Luz Ibarburu, cuando tenía 84 años y llevaba 30 años de incansable reclamo de Verdad y Justicia sobre la desaparición forzada de su hijo Pablo Recagno y todos los desaparecidos. Supo que esa lucha no era una peripecia personal y por eso fue una de las fundadoras de la organización Madres y Familiares de Uruguayos Detenidos Desaparecidos, siendo de las primeras madres que salieron en dictadura a buscar a sus hijos, venciendo los temores y la sospecha, que el correr del tiempo transformó en certeza, sobre el trágico destino de los detenidos-desaparecidos en manos de las dictaduras latinoamericanas. Luz dedicó sus últimos años de vida casi por completo a lo que transformó en razón principal y primera de su vida: luchar contra la impunidad. Fue tempranamente, una de las activas promotoras de denuncias penales ante la justicia uruguaya y de otros países, en la búsqueda de lograr traspasar las vallas de la impunidad. Como muchas, Luz murió sin saber el destino de su hijo.

Desde el Observatorio que lleva su nombre seguimos levantando las mismas banderas que Luz nos legó. El seguimiento de la totalidad de las causas que se tramitan ante la justicia uruguaya, patrocinando alrededor de medio centenar de ellas a través de la labor de su Equipo Jurídico, apoyando causas radicadas en la Argentina e Italia y articulando formas de colaboración con la Universidad de Oxford, la Facultad de Derecho de la UDELAR, la Red Latinoamericana de Justicia Transicional y otras instituciones el Observatorio Luz Ibarburu renueva su compromiso por Verdad, Justicia y Nunca Más terrorismo de Estado.

*Raúl Olivera*

*Coordinador Ejecutivo del O.L.I*

*30/06/2016*